

Ceci fait partie de la série

L'épître aux Ephésiens

De

Rusty Peterman

L'épître aux Ephésiens

Une exhortation aux enfants (6.1-3)

Pour apprendre à conduire, il faut s'inscrire dans une auto-école et apprendre l'essentiel sur les voitures aussi bien que sur le code de la route et les situations que l'on peut rencontrer sur la route. L'étudiant passe des tests écrits, puis sort en voiture avec un instructeur pour la phase pratique.

Supposons qu'un élève conducteur dise à l'instructeur : "Je refuse de m'arrêter aux feux rouges. Je n'aime pas qu'on me dise ce que je dois faire. Je n'aime pas la couleur rouge ; vous pouvez dire ce que vous voulez, je ne m'arrêterai pas." Cet élève n'aura pas son permis, car il n'a pas de respect, ni pour son instructeur ni pour la loi.

La tâche qui incombe aux parents d'apprendre la vie à leurs enfants est comme celle de l'instructeur d'auto-école — mais bien plus importante. On peut trouver un bon point de départ dans ces paroles de Paul :

Enfants, obéissez à vos parents [selon le Seigneur], car cela est juste. *Honore ton père et ta mère* — c'est le premier commandement accompagné d'une promesse — *afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre*. Et vous, pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les avertissant selon le Seigneur (Ep 6.1-4).

Une bonne éducation des enfants commence par une solide instruction dans les enseignements de la Bible. Les enfants comme les parents doivent répondre à l'appel de Dieu. Dieu demande aux enfants une obéissance respectueuse, et aux parents une conduite pieuse.

Il faut que parents et enfants se rendent

compte que ceci ne sera pas facile, car parents et enfants sont en guerre — non les uns contre les autres, mais tous contre Satan. La stratégie nécessaire pour gagner cette guerre est donnée par Dieu. Ceux donc qui suivent le plan de Dieu peuvent espérer la victoire, mais ceux qui refusent de le prendre au sérieux ne peuvent qu'attendre la défaite.

Je pense que nous voulons tous gagner cette guerre. Regardons donc le plan de Dieu pour le foyer. Dans cette leçon, nous considérerons principalement ce que Dieu dit aux enfants en Ephésiens 6.1-3. On pourrait résumer le tout comme suit : *Dieu appelle les enfants à une obéissance respectueuse*.

DIEU APPELLE LES ENFANTS A RESPECTER LEURS PARENTS

Le verset 2 du chapitre 6 souligne le besoin de respecter ses parents : "*Honore ton père et ta mère*." Cette instruction aux enfants vaut pour toute la vie. Que vous soyez jeunes et que vous viviez avec vos parents, ou que vous soyez un parent vous-même avec votre propre famille, vous devez toujours du respect à vos parents.

Le mot grec traduit "honorez", *timao*, signifie "comptez comme cher, estimez, révérez". Il identifie l'action de traiter quelqu'un de manière à démontrer la valeur que vous lui attribuez. Dans le contexte biblique, il montre que vous considérez vos parents comme précieux en raison du rôle divin qu'ils ont joué dans votre vie.

Parfois, lorsque j'étais plus jeune, je n'honorais

pas mes parents comme j'aurais dû le faire, surtout quand ils m'obligeaient à rester chez moi et à faire mes devoirs au lieu de sortir pour manger de la pizza avec mes amis. Cela m'agaçait, mais j'aimais mes parents, et au fil des années je commençais à apprécier de plus en plus leur rôle dans ma vie.

En Ephésiens 6.4 nous est énoncé le rôle que Dieu donne aux parents : "[Elever les enfants] en les corrigeant et en les avertissant selon le Seigneur." C'est aux parents que Dieu donne la première responsabilité de guider les enfants dans ses voies. Il est vrai que les parents guident leurs enfants dans toutes les affaires de la vie — comme la nécessité de faire ses devoirs au lieu de sortir avec des amis. Mais leur mission principale est d'amener leurs enfants à Dieu.

Les enfants devraient respecter leurs parents parce qu'un parent est le porte-parole de Dieu, un messager de l'histoire de Dieu, un enseignant de ses commandements.

Nous voulons honorer et respecter nos parents du fait qu'ils portent à la main le témoin de la foi, et que leur rôle est de nous le passer. C'est vrai que les parents ne se montrent pas toujours dignes de cette charge — parfois ils laissent tomber le témoin. Priez pour eux, honorez Dieu en honorant vos parents, faites ce que Dieu veut.

Parfois les adolescents, et même les enfants adultes, traitent leurs parents comme la couche de poussière qui repose sur le bord de la fenêtre. La poussière, vous savez, n'a aucune valeur, elle est une peste et une misère. Mais Paul nous avertit contre cette attitude envers nos parents. Tout enfant qui pense que ses parents ne sont que des raseurs n'obtiendra pas beaucoup de la vie. La Bible dit : "*Honore ton père et ta mère (...)* afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre" (6.3).

Paul donne deux raisons pour honorer nos parents. La première est "afin que tu sois heureux". Le mot traduit "heureux" est un petit mot, *eu* en grec. Notre mot "éloge" vient du mot grec *eulogia* (louange), composé de ce mot *eu* (bien, heureux) et de *legein* (parler). Aux jours de Paul, on employait le petit mot *eu* pour dire à quelqu'un : "Bien ! Excellent !" Lorsque vous honorez vos parents, vous devez savoir que Dieu vous dit : "Bien ! Excellent !"

Une autre raison donnée pour honorer ses parents se trouve dans ces paroles : "*et [afin] que*

tu vives longtemps sur la terre." Honorer ses parents, c'est les estimer, et cette attitude, selon ce que Dieu nous dit, améliorera la qualité de notre vie sur la terre.

Comment honorer ses parents ? Considérez ces idées pour les enfants qui habitent avec leurs parents :

1. *Respectez le rôle que Dieu a donné à vos parents, qui sont un don de Dieu pour vous.*

2. *Essayez de voir les choses de leur point de vue.* Pensez au stress de leur vie quotidienne ; réfléchissez sur le dur travail de votre père ou la solitude occasionnelle de votre mère. Apprenez à chercher les besoins de vos parents et à en combler quelques-uns.

3. *Demandez conseil à vos parents.* Bien que ceci puisse sembler en contradiction avec le désir de la plupart des adolescents, c'est tout de même une marque de maturité que de demander un avis *volontairement*. Vos parents le savent et ils vous respecteront pour avoir demandé.

4. *Montrez à vos parents que vous les appréciez.* Préparez-leur un repas, faites quelque chose qui allégera leur fardeau, faites-leur savoir combien ils comptent pour vous.

5. *Priez pour vos parents.* Le faites-vous ? Si vous priez régulièrement pour vos parents, je suis sûr que cela plaira à Dieu.

6. *Dites à vos parents que vous les aimez.* Depuis quand n'avez-vous pas embrassé vos parents et dit : "Je vous aime" ?

Si vous êtes adulte, trouvez le moyen d'honorer vos parents pendant que vous les avez encore. Honorez-les, prenez soin d'eux dans leur âge avancé, ne les négligez pas, ne les laissez pas finir leur vie comme si vous n'existiez pas. Affermissez-les et honorez-les maintenant comme vous le ferez après leur départ.

DIEU APPELLE LES ENFANTS A OBEIR A LEURS PARENTS

"Enfants, obéissez à vos parents [selon le Seigneur], car cela est juste" (6.1). Le mot "obéissez" (grec *hupakouo*) réunit deux idées : "entendre" et "sous". Il s'adresse à la personne qui est sous l'autorité d'une autre personne et lui dit littéralement "entendez sous", c'est-à-dire, "entendez ce que dit la personne qui a autorité sur vous".

Proverbes 13.1 dit : "Un fils sage écoute l'instruction d'un père." La Bible enseigne l'obéissance qui n'a pas la côte aujourd'hui dans

une culture qui nous encourage à faire exactement le contraire : “N’écoute pas tes parents ; ils ne savent rien de rien.”

Moi qui pensais comme cela, je m’identifie volontiers à cette parole de Mark Twain : “Lorsque j’avais quatorze ans, je croyais mon père l’homme le plus bête qui ait jamais vécu ; mais arrivé à l’âge de vingt et un ans, j’étais surpris de voir combien de choses il avait apprises en sept années.” Mark Twain nous disait là, à sa manière humoristique, qu’il venait enfin de se rendre compte de la sagesse que son père avait toujours possédée.

Dieu est très clair sur ce point, il ne veut pas que ses plans pour ses enfants soient mal compris. “Enfants, obéissez à vos parents, cela est juste parce que Dieu vous a placés sous leur autorité” (6.1, LE LIVRE). Que devez-vous faire lorsque parfois vous ne comprenez pas et que vous n’êtes même pas d’accord avec les instructions de vos parents ? Vous devez obéir.

Une fille du nom de Nicole rentra chez elle avec une amie, Becky. La mère de Nicole dit à sa fille : “Nicole, monte dans ta chambre, tu l’as laissée dans un état catastrophique ce matin !”

“Oui, Maman, je suis désolée. Je vais le faire.”

Nicole et Becky montent dans la chambre. Becky dit : “Qu’est-ce qu’elle a, ta mère ? Comment as-tu fait pour ne pas l’envoyer promener ? Si ma mère me parlait comme cela devant une de mes amies, je le lui rendrais bien !”

Nicole ramassa quelques vêtements et dit : “Becky, je méritais cela. Je lui avais dit que j’arrangerais tout avant de partir ce matin. Elle a raison. D’ailleurs, je vois bien qu’elle a passé une mauvaise journée.” Voilà ce que c’est que d’honorer un parent.

Si vous voulez une vie misérable à la maison, ignorez le plan de Dieu pour le foyer, oubliez ce que Dieu veut de vous en tant qu’enfant, et déclarez la guerre à vos parents. Si tout le monde dans votre famille décide de se réfugier dans l’égoïsme, votre maison sera un endroit bien désagréable. En revanche, si vous désirez la meilleure des vies de famille, mettez en pratique le plan de Dieu.

Le commandement : “Enfants, obéissez à vos parents” est dirigé aux enfants et adolescents

toujours à la maison avec leur parents. Dieu s’attend à ce que vous obéissiez sans réplique, sans murmures, sans manque de respect.

Considérons dans ce contexte ce que la Bible dit au sujet de Jésus. Lorsqu’il avait douze ans, “il descendit avec [ses parents] pour aller à Nazareth, et il leur était soumis” (Lc 2.51). Il a dû entendre, comme tous les jeunes : “Jésus, arrange ton lit”, “Finis ton travail”, “Fais de ton mieux à l’école”, “Va au lit”, “Sois gentil avec les gens et montre du respect aux adultes.” Nous oublions, n’est-ce pas, que Jésus était enfant. Il avait des parents, lui aussi, et il a fallu qu’il passe par les différentes étapes du développement de son identité et de son style. Mais il a fait tout cela avec respect et obéissance.

Je voudrais soumettre trois questions aux jeunes pour réflexion :

1. Est-ce que vous stimulez l’harmonie de votre foyer par votre obéissance, ou tenez-vous la maison plutôt dans un état de siège par votre manque de coopération et votre rébellion ?

2. Obéissez-vous à vos parents de bon cœur, ou essayez-vous de désobéir sans vous faire prendre ?

3. Qui est vainqueur dans votre lutte pour bien traiter vos parents, Satan ou le Seigneur ?

CONCLUSION

Aux enfants, Dieu donne des parents qui les préparent à la vie. Désobéir à ses parents est la plus grande erreur qu’un enfant puisse commettre, car bien que la chose ne paraisse pas dramatique sur le moment, plus tard il comprendra que le fait de se rebiffer contre ses parents est aussi un acte de rébellion contre la Parole de Dieu, contre Dieu lui-même.

Les parents ne sont pas toujours justes avec leurs enfants. Nous en parlerons dans la prochaine leçon. Cependant, Dieu demande toujours aux enfants d’honorer leur parents et de leur obéir. Pour ce qui est du mauvais comportement des parents, laissez à Dieu le soin de s’en occuper. Vous de votre côté, occupez-vous de bien vous comporter envers eux.

Dieu est votre seul espoir, son plan est le seul plan qui garantit une famille heureuse. C’est dans sa Parole qu’il nous en montre le chemin. ◆